

BOGANO OFICIAL DE LA ESC. VESPERTINA N° 4
ANEXO STA ROSA de CH

REP. LEGAL
DIRECTOR

Juan Poblete
René Salinas

N° 1

EDITORIAL

Estimados lectores, en el momento en que uds. tomen este modesto ejemplar y empiecen a leer este artículo, están siendo testigos del nacimiento del "BUHO", que es el nombre de nuestro diario. Le hemos colocado este nombre, para identificarlo con la escuela vespertina, puesto que la actividad del BUHO y de la escuela, es nocturna. También a esta ave se le atribuye una gran sabiduría, a la cual pretendemos entregarle a uds., mediante estas hojas.

La idea de crear este diario, nació hace bastante tiempo y solamente ahora, estamos en condiciones de llegar a uds. Nuestra finalidad es dar a conocer a la población, plantearle los problemas por los cuales atraviesa nuestra escuela, dar a conocer las iniciativas, inquietudes y sugerencias de nuestros alumnos.

Deseamos entregar a través de estas páginas, información local, nacional e internacional, cultura y sugerencias, en forma objetiva y oportuna, para hacer de Sta. Rosa una gran ciudad, y la única forma de lograr esto, es aunando esfuerzos, pues nuestra meta es común e irá en beneficio de todos. Además creemos que la única forma de que exista real educación, es integrando la escuela a las labores comunitarias, para tener participación en todas las obras que vayan en beneficio de Sta. Rosa. Queremos ser miembros activos en las tareas que la comunidad aprenda, y que también ella participe en forma efectiva junto a nosotros, en la solución de nuestros problemas e inquietudes. Debemos recordar que la parte más interesada en la labor educativa debe ser la comunidad, ya que el producto de la escuela irá en beneficio directo de esta.

Quiero agradecer a nuestro director, Sr. Juan Poblete, la confianza que depositó en mí, y la comprensión para canalizar mis inquietudes y sugerencias, dándome la oportunidad de publicar este informativo. Además agradezco a mis colegas profesores, a mis alumnos, a la comunidad juvenil "CREENCIAS CLARAS, AGUAS SURGIENTES", a una gran cantidad de anónimos colaboradores y en especial a una persona, que me dio el valor y la fuerza espiritual necesaria, para emprender esta gran tarea.

Amigos lectores, la publicación de este informativo será quincenal y recuerden que haremos del "BUHO", un gran diario, en la medida que uds. colaboren con nosotros en esta labor.

RENÉ SALINAS.

HISTORIA:
MUJER QUE SE VOLVIO CULEBRON
TRAICIONAR A SU MARIDO.

Carteta

Señores, van a saber
poner mucha atención
la historia de una muj
e se volvió culebrón

Clasa

Una joven muy hermosa
se andaba en los diecinueve
con su albo color de nieve
su carita de rosa,
sintió una pasión fogosa
por un joven mercedero
que al fin vino a caer
en las redes de su amor
del caso, lo mejor,
señores van a saber.

Casó el joven con la bella
en medio de gran contento,
de modo que al casamiento
le alumbró feliz estrella
pero no duró la huelga
de tan grata situación
sino lo que dura el sol
del más recio campanazo;
señores, sabrán el caso
si ponen mucha atención.

En la niña, coqueta
y prendada de otro amante
abandonó al comerciante
sin trámite ni etiqueta;
mucho el marido se inquieta
su desgracia al comprender
y al fin vino a resolver
acabar la negra suerte
y le ocasionó la muerte
la historia de una mujer.

Al morir, su labio airado,
maldijo a la ingrata infiel
y después que murió el
con el otro se ha casado;
pero el cielo ha castigado
el crimen sin compasión,
pues cuenta la narración
siendo este caso muy cierto
con la maldición del muerto
que se volvió culebrón.

Despedida

Al marido de la viuda
le dio una noche a su pieza
con un culebrón tropieza
y de puro miedo suda:
priende una vela y sin duda
grande fue su confusión
cuando ve sin dilación
que aquel monstruo es su mujer
y al punto se pieza a perder
la conciencia y la razón.

STANBULI LAR

de FRANZ KAFKA, escritor checo
1883-1924

¡ay! -decía el ratón-. El mundo se
ve cada día más pequeño. Primero era
tan ancho que yo tenía miedo, seguía
lante y me sentía feliz al ver en la
lejanía, a derecha e izquierda, algunos
muros, pero esos largos muros se pre
pitaban tan velozmente los unos contra
los otros, que ya estoy en el último
cuarto, y allí, en el rincón, está la
trampa hacia la cual voy. -sólo si
que cambiar la dirección de tu mar
dijo el gato, y se lo comió.

Los días 9-10 y 11 de Julio, se realizó en la escuela número 19 de P. Hu un festival folklórico de solidaridad, que contó con el auspicio de la ría. Sta. Rosa de Chena estuvo representada por conjuntos y vocalis de los cuales sobresalen los conjuntos folklóricos "Los del Rosal" y "Si huay" y el solista internacional ROKY NELLO, que ocupó el quinto lugar.

Conversamos con los integrantes del conjunto folklórico "Sillahuay" para conocer sus opiniones del festival. Nos manifestaron que la calidad de los conjuntos de Sta. Rosa, era inferior a la de los otros participantes, ya que los otros, tenían mayor preparación y sabían desenvolverse mejor en el escenario. Todos concuerdan en que la parte folklórica del festival, fue extraordinariamente buena.

Cuando se les consultó si eran efectivos los rumores, que afirmaban el ajuste en el micrófono y amplificadores, en los momentos en que actuaban los conjuntos de Sta. Rosa, respondieron negativamente. Argumentando que la falla de los equipos, no era técnica, sino humana; ya que ellos, no estaban acostumbrados a pararse ante un micrófono y por eso, su voz no salía por los parlantes. En general, quedaron bastante conformes, ya que el festival estuvo bueno y cumplió con los objetivos propuestos, que eran ayudar a la gente más necesitada.

La impresión del vocalista Roky Nello, que ocupó el quinto lugar en el festival internacional, coincide con la de los integrantes de Sillahuay por haberse hecho de que existió un gran compadrazgo en el jurado, pues hubo personas con amplias posibilidades y no obtuvieron ningún reconocimiento; a cambio otros tuvieron premios, tan sólo por ser familiares de los integrantes del jurado.

Pero de este festival quedan buenas experiencias y la satisfacción de haber cumplido con el objetivo solidario y fraternal de ayuda al prójimo. El público también respondió maravillosamente, ya que asistió en gran cantidad.

Reportaje de Lalo Araya.

UNA BIBLIOTECA PARA SANTA ROSA DE CHENA.

Amigos lectores, queremos informarles que hace tres años en cada una de las escuelas del colegio la inquietud de formar una biblioteca para satisfacer las necesidades de los estudiantes de la escuela vespertina, una y de todas las unidades. Para los efectos de llevar adelante esta iniciativa, se designó una comisión para que hiciera las gestiones correspondientes. Como resultado de estas gestiones realizadas hasta el momento, se ha conseguido el terreno para la instalación del local de la biblioteca. El terreno para la instalación del local de la biblioteca, ya conseguido, se están realizando negociaciones con la F.T.C. para la adquisición de un bus aula, que se acondicionará como biblioteca. Para poder realizar esta adquisición vamos a necesitar la colaboración de todos ustedes. Oportunamente les informaremos como pueda ser. También se está organizando un gran festival artístico, profundizando en la biblioteca, participando destacados conjuntos. Además como si todo esto fuera poco, ya contamos con una partida de libros, que nos ha donado el grupo de scout "Tropa San Pablo", a quales les damos las gracias en nombre nuestro y de toda la comunidad.

AMIGOS LECTORES: Rogamos hacer llegar sus comentarios, críticas y sugerencias al buzón del "BUHO", ubicado en el local de nuestra escuela. GRACIAS.

4. Registrar las entradas.

texto, el emperador preguntó por Wei Chang. En el palacio; el emperador lo mandó buscar y lo tuvo abarcado el día entero, para que no matara al dragón, y hacia el atardecer le propuso que jugaran al ajedrez. La partida era larga, el ministro estaba cansado y se quedó dormido.

Un estruendo conmovió la tierra. Poco después irrumpieron dos capitanes, que traían una inmensa cabeza de dragón empapada en sangre. La arrojaron a los pies del emperador y gritaron: Cayó del cielo.

Wei Chang, que había despertado, la miró con perplejidad y observó: Que raro, yo soñé que mataba a un dragón así.

LOS PROFESORES DE LA ESCUELA NOCTURNA TRABAJAN GRATIS.

Graves reacciones ha provocado tanto en profesores como en alumnos, la noticia mediante la cual se da a conocer, que los profesores recibirán su sueldo solamente a partir del mes de febrero del próximo año. Por lo tanto todo este año, los profesores de la escuela nocturna deberán trabajar gratis: su esfuerzo, trabajo y dedicación, nada vale para las autoridades ministeriales, como no se les cancela su sueldo. ¿Es justo que el ministerio de educación exija a los profesores, que cumplan en forma eficiente y esforzada sus obligaciones; cuando ellos no cumplen sus compromisos económicos? Posiblemente piensan que los profesores de la nocturna, hacen clases para no aburrirse de sus casas y no para satisfacer necesidades económicas y profesionales. Pero ante esto los profesores de la escuela nocturna están conscientes que la educación está por encima de muchas cosas, aunque tengan que seguir siendo pobres, que todo lo hacen a cambio de un sueldo, de hambre y recibiendo a veces la humillación de las autoridades respectivas y muchas veces de la misma comunidad.

(ALEXANDER HERRERA)

SEMANA STA. ROSINA.

Los Boy-Scout, están radiando los últimos detalles para la semana Sta. Rosina, que se celebrará los próximos días de Agosto. La programación para esta semana de Sta. Rosa, contempla la elección de reina, competencias de artífices, tardes rústicas y muchas otras cosas, todo esto finalizará con un gran carnaval.

JARDIN INFANTIL. En la sede social de la población Sta. Rosina, está funcionando un jardín infantil, que atiende a una gran cantidad de niños. Uno de los profesores de este jardín, fue don Juan Poblete O.

CENTRO DE ALUMNOS: El día 29 de Julio, se designó la directiva del C. de Alumnos, quedando como presidente Carlos Fuentes, secretaria Frosia Saavedra, tesorero Heriberto López, y tres directores.

EDUCACION DE ADULTOS.

Para Isabel Concha Varela, ha designada jefa del futuro Centro de Educación de Adultos, dentro de la dirección municipal, cuando se reestructure el servicio de educación pública. Para Isabel Concha, que será la responsable de dirigir los destinos de la educación de adultos en el futuro, que los planes y programas que se elaboren en esta oficina, son bastante buenos. Actualmente se ha creado una unidad centralizadora de la educación de adultos, que le servirá para dirigir los destinos de la educación de adultos en el futuro. La oficina que ella dirigirá, tendrá la función de coordinar la educación desarrollada por las escuelas de educación primaria, secundaria y profesional.